

# E PARTO Decano de la Prensa Nacional



44 Páginas - 3 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, sábado 25 de octubre de 2014

AÑO CXI

Nº 39.689

Bs 3.50

#### Iglesia rechaza ataque contra cardenal Terrazas

La Conferencia Episcopal Boliviana (CEB) lamentó y rechazó las declaraciones del presidente de la Cámara de Diputados, Marcelo Elío, quien ayer aseveró que el cardenal Julio Terrazas asumió una posición "derechista".

Asimismo, la CEB recordó "la trayectoria del cardenal Julio Terrazas a favor de los sectores más pobres del país y su defensa incondicional de la verdad y la justicia social. Como Iglesia respaldamos firmemente su testimonio de vida y palabra profética y lamentamos profundamente que el desconocimiento de su trayectoria u otros intereses generen estas descalificaciones y ataques injustos".

Elío también anunció que la próxima semana, el presidente Evo Morales se reunirá con el papa Francisco.

Al respecto, el comunicado de la CEB, leído por el monseñor Eugenio Scarpellini, señala que esta entidad no tiene aún conocimiento oficial. (Erbol)



Coroico fascina por su belleza natural

LAS CARACTERÍSTICAS CLIMÁTICAS DE COROICO Y SU CERCA-NÍA CON LA CIUDAD DE LA PAZ LA CONVIERTEN EN UNO DE LOS DESTINOS MÁS VISITADOS DE LOS YUNGAS. UBICADA AL NORESTE DEL DEPARTAMENTO DE LA PAZ, CAUTIVA POR SU VARIEDAD DE ATRACTIVOS NATURALES RICOS EN VEGETACIÓN, MONTAÑAS Y FAUNA SILVESTRE.

DESDE CUALQUIER PUNTO DEL PUEBLO SE PUEDE APRECIAR SUS VALLES TROPICALES Y HÚMEDOS CON MONTES ELEVADOS CUBIERTOS DE VEGETACIÓN Y RÍOS CAUDALOSOS QUE OFRECEN LA POSIBILIDAD DE DISFRUTAR UN AMBIENTE NATURAL ÚNICO Y ACOGEDOR.

EL LUGAR CUENTA CON UNA RIQUEZA CULTURAL CONSERVADA POR SUS HABITANTES, QUE CONFORMAN A DISTINTOS GRUPOS SOCIALES DE DIFERENTES ORÍGENES COMO: AYMARAS, AFROBOLIVIANOS Y MESTIZOS. EN ENERO DEL 2004, FUE DECLARADO "PRIMER MUNICIPIO TURÍSTICO DE BOLIVIA", POR OFRECER A LOS VISITANTES UNA VARIEDAD DE ATRACTIVOS PARA DIFERENTE GUSTOS. LAS ACTIVIDADES MÁS DESARROLLADAS EN LA POBLACIÓN SON: SENDERISMO Y EL CICLISMO.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

#### Brasil en vilo tras debate de Rousseff y Neves

Las acusaciones de corrupción inflamaron ayer el último debate en televisión antes de la segunda vuelta de las elecciones presidenciales de Brasil, que mañana enfrenta a la actual jefa de Estado, Dilma Rousseff, y el opositor Aécio Neves.

Los escándalos de desvíos de dinero público que, en los últimos años, han salpicado tanto al Gobierno brasileño como a las gobernaciones controladas por la oposición entreveraron todo el encuentro, organizado por la televisión Globo, y propiciaron los momentos más tensos entre ambos candidatos.

El debate también tocó otras cuestiones candentes durante la campaña, como la crisis económica, la precariedad de la educación y la salud públicas o las políticas sociales, que son la principal baza de Rousseff de cara a las elecciones en las que, según las encuestas, es favorita con seis a ocho puntos de ventaja.

## Polémica por segunda vuelta

• El nuevo Gobernador será elegido de la candidatura que logre un mínimo de 40% de los votos válidos emitidos, con una diferencia de al menos diez por ciento (10%) en relación a la segunda candidatura más votada. La Asamblea dará prioridad al tratamiento de la ley transitoria.

Electoral para Elecciones Subnacionales 2015, presentado por el Tribunal Superno Electoral (TSE) a la Asamblea Legislativa, ha desatado una nueva polémica en las esferas políticas, en ese entendido legisladores de la oposición sostienen que estas modificaciones favorecerán al Movimiento Al Socialismo (MAS), porque ese partido ganaría gobernadores con votación menor a 50%.

La senadora por Convergencia Nacional, se complementarían con otros sistemas

Centa Rek, y el diputado electo por Unidad Demócrata (UD), Luis Felipe Dorado, manifestaron que la modificación busca favorecer al MAS. "Están haciendo cálculo político porque definitivamente buscan no llegar a una segunda vuelta y hacerse de gobernaciones", dijo a Erbol la opositora.

Al respecto, la presidenta del Tribunal Supremo Electoral, Vilma Velasco, descartó que la normativa enviada al Legislativo modifique el artículo, argumentó que "estos se complementarían con otros sistemas electorales utilizados el 2010".

Asimismo, la vocal Dina Chuquimia afirmó que se presentó el proyecto de norma complementaria a la Ley de Régimen Electoral porque, hasta el momento, no se avanzaron en los estatutos de cada región. Por otro lado, se conoce que la Asamblea dará prioridad al tratamiento de ley extraordinaria para las elecciones subnacionales.

Inf. Pag. 4, 1er. cuerpo Inf. Pag. 9, 3er. cuerpo

#### Desvío de río hacia Perú empeora sequía

El desvío de las aguas del río Mauri hacia el Perú empeoró la sequía que sufren las comunidades de las provincias Pacajes, José Manuel Pando y Gualberto Villarroel del departamento de La Paz, denunció el Jiliri Mallku de la sección municipal de Charaña, Percy Manuel Montevilla.

"El río Mauri antes era impasable, pero hoy en día se puede pasar normal, ya bajó el caudal y posteriormente ya puede ser otro río Juch'usuma, totalmente, y eso nos está afectando, ya van a secar todos los bofedales, los pastos, entonces los ganados están siendo afectados", declaró Montevilla a Erbol.

El dirigente aymara lamentó

esta situación, por el hecho de que las autoridades departamentales y nacionales no estarían haciendo nada para evitar que el vecino país se lleve las aguas del afluente internacional, pese a que denunciaron en varias ocasiones.

Recordó el Juch'usuma quedó secó porque fue desviado para proyectos de irrigación y mineros hacía el Tacna. Advirtió que la misma suerte correrá el Mauri y el río Q'año, en caso de que no se intervenga de inmediato.

Por otro lado, la Gobernación paceña declaró a esta y otras regiones en emergencia. Ahora gestiona el apoyo para las familias afectadas.

### Capturan a secuestradores de empresario brasileño

Fuerzas de seguridad e inteligencia lograron rescatar anoche a un empresario brasileño y luego fueron capturados dos de los tres secuestradores, informó el ministro de Gobierno, Jorge Pérez.

De acuerdo con la autoridad, el autor intelectual es Ramiro Arturo Jordán Fernández, ingeniero de profesión, quien habría pedido la suma de 250 mil dólares a la familia por el rescate,

Pérez explicó que para efectuar este trabajo, según el mismo relato de los capturados, habría sido planeado hace seis meses atrás, para que el lunes pasado fuera dado el

golpe, pero por razones de fuerza mayor y de seguridad el secuestro fue realizado al día siguiente, martes.

El ingeniero es el principal autor del secuestro del empresario brasileño, ya que se pudo establecer que Jordán Fernández contrató a Javier Gutiérrez y Ángel Flores alias 'Chévez', quien continúa prófugo, para que realicen el trabajo, según las primeras investigaciones.

En Valle Sánchez, donde estaba retenido el empresario brasileño, los agentes del CEIP encontraron uniformes de la Policía, ropa de mujer, pelucas y armas de fuego.

#### Anuncian ley para personas de talla baja

Al celebrarse ayer el Día de las Personas de Talla Baja, el diputado Luis Gallego anunció que trabaja en la elaboración de un proyecto de ley con la finalidad de beneficiar a este sector de la población con políticas de salud, educación e

inserción laboral.

En el mundo, de cada 25.000
nacimientos un bebé tiene talla
baja y en Bolivia existen 650
personas en esas condiciones,
por un trastorno genético denominado acondroplasia, que ocurre por una mutación nueva en el
bebé y no tiene nada que ver
con los padres.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



#### Multarán a partidos infractores

Los partidos políticos no cumplieron con la limpieza de las calles paceñas, ya que continúan empapeladas con afiches y propaganda política, por lo tanto serán sancionados económicamente, anunció la jefa de la Unidad de Publicidad Urbana de la Comuna, Sara Zurita.

Los cinco partidos que dañaron el ornato público recibirán las sanciones correspondientes. Unidad Demócrata (UD) y Movimiento Al Socialismo (MAS) son los partidos que más ensuciaron las calles paceñas.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



DESPUÉS DEL PÁNICO VIVIDO, ESTUDIANTES SE REÚNEN CON SUS PADRES EN LA ESCUELA SUPERIOR MARYSVILLE - PILCHUCK CERCA.

#### Tiroteo en escuela deja dos muertos en EEUU

Dos personas murieron en la comunidad de Marysville, al norte de Seattle. Una llamada al 911 informó a la Policía sobre un tiroteo en la escuela Pilchuck High School. El tirador ha sido identificado por los testigos como Jaylen Fryberg, un estudiante que se quitó la vida con su pistola después de sembrar el pánico entre sus compañeros y maestros. Una joven y cuatro personas resultaron gravemente heridas.

El tiroteo ocurrió alrededor de las 10.30 horas en la cafetería de la escuela. El Centro Médico Providence en Everett confirmó que están tratando a las víctimas: uno de ellos fue

trasladado en helicóptero. Heidi Amrine, vocera del hospital, explicó que todos los lesionados son jóvenes y que dos jovencitas y un varon están graves. Tienen lesiones en la cabeza y están en el quirófano. Un equipo de 24 médicos los atiende mientras que la cuarta víctima es tratada en otro lugar debido a sus lesiones de menor grado.

Robert Lamoureaux, vocero de la Policía, explicó que el interior del centro escolar estaba siendo debidamente revisado.

Saben que fue un solo tirador. Los testigos dicen que el sujeto iba en primer año y que era integrante del equipo de fútbol. Sus cuentas en redes sociales lo muestran cazando y usando fusiles.

Inf. Pág. 9, 1er. Cuerpo

